

Sociales y Personales

Veraneantes

Entre las distinguidas familias del interior que han visitado el puerto durante las dos semanas que acaban de pasar, se cuentan nuestro estimado amigo don Guillermo Zeledón C. y su señora esposa, las señoritas María Josefa Zeledón y Ermelinda Bermúdez, doña Enriqueta de Corrales, don Andrés Corrales, doña María Mora de Badilla e hijas señoritas Ester, Mercedes y Victoriana, don Francisco D. Ramírez y señora, el Licenciado don Fabio Baudrit y señora, don O. H. Herrera y señora, la señorita Clara Murillo, la señorita Etelvina Chávez, don J. M. Carrión, don Gerardo Badilla, don Antonio Sancho, don Rómulo Quesada, doña América Quiñones v. de Herms y don Rafael Alvarado y familia.

A todos estos apreciables huéspedes, de los que algunos han regresado ya al interior, presentamos nuestro atento saludo.

Viajeros y transeúntes

Tuvimos el gusto de ver por aquí al honorable don John N. Pophan, solo, y no acompañado de su señora esposa como, por un error de información que lamentamos de veras, le hizo aparecer nuestro reporter en una de nuestras ediciones anteriores. Siguió para la capital, de donde regresó ya acompañado de Mr. Maynard, con quien siguió para la mina Unión.

—Don Teodoro Roiz y don Enrique McAdan, distinguidos amigos nuestros, regresaron de su visita a la capital.

—Para Diría, Guanacaste, pasó en estos días, procedente de San José la estimable señora doña Josefina v. de Cruz.

—Don Juan Rafael Sancho estuvo aquí en días pasados, en viaje de negocios.

—Hemos tenido el gusto de saludar al buen amigo don Tomás de Pedro, quien se encuentra aquí accidentalmente.

—Después de algunos días de ausencia se encuentra aquí de nuevo la estimable señorita María Alvarado, a quien saludamos.

—Regresó ya de su temporada en el interior la simpática familia de nuestro buen amigo don J. Daniel Zúñiga. Acompañábanla los señores padres de éste, quienes demoraron aquí unos días y regresaron antier al interior. Nuestro saludo de bienvenida.

—La señorita María Garrido, hermana de don Alejandro ha llegado del interior. Nos complace saludarla.

Enfermos

Sentimos mucho la indisposición de salud que ha aquejado a nuestro apreciable amigo el párroco señor Carmona, de la cual está mejor, por fortuna.

—La simpática señorita Rosa Murillo, cuyo estado de salud fué bastante grave en estos días, se encuentra ya fuera de peligro y muy mejorada. Nos alegramos mucho.

—Para San José, en viaje de salud, partió en estos días la señorita Magdalena Segura. Sus amistades y nosotros esperamos verla pronto del todo bien.

—Muy adelantada va en San José la mejoría del amigo Lezama. Nos felicitamos por ello.

Misa de Requiem

En sufragio del alma de la señorita Alicia López, se dirá una misa rezada mañana jueves a las 6 y 30 de la mañana en la Iglesia Parroquial.

Los dolientes de la extinta, muy especialmente el doctor López E., padre de la niña y don Reinaldo Jiménez y señora esposa doña Luisa Emilia López de Jiménez, muy agradecidos de sus amistades por la simpática participación que han tomado en su duelo, así lo manifiestan y les ruegan honrar con su asistencia este último ceremonial religioso por el descanso eterno de la finada niña.

CAPTURA DE ROMERO Y VELAZQUEZ,

los dos principales reos del famoso crimen del Coco

DETALLES DEL HECHO

A bordo de la "Digna María" en su último viaje a Pedregal (Chiriquí), llegaron presos, bajo la custodia del detective tico don Eduardo Echeverri, que había sido enviado de aquí con tal objeto, los tristemente célebres Romero y Velázquez, autores principales del doble y cruento asesinato ocurrido a fines del próximo pasado mes en el barrio del Coco, de Alajuela, y del cual fueron víctimas la viejecita María Soto (a) "Chiquita" y su hija Rufina.

Son tan interesantes los detalles de la persecución y captura de estos individuos, por ciertas casuales circunstancias que concurrieron, ya en favor de los perseguidores, ora en el de los reos, que no podemos menos que darlos a conocer, tal como nos los relató persona honorable que tiene por qué saberlos muy bien y cuya veracidad no se puede poner en duda.

El "Poas" y su Comisión

Para empezar por el principio, diremos que la gasolina "Poas", de propiedad del Gobierno, había sido despachada oportunamente a las costas del Sur con una Comisión de policía en busca de los fugitivos, de quienes, muy fundadamente, se suponía fueran camino de Panamá, como en efecto sucedió, y que el señor Subinspector de Hacienda, en vista de que había pasado ya el término de tiempo natural para que aquella lancha regresara, y sospechando algún siniestro, recomendó a la "Digna María", que a la sazón zarpaba con ese rumbo en su viaje a Pedregal, prestara todo auxilio a aquella embarcación, caso de encontrarla. A ello no hubo lugar porque no bien hubo doblado la punta y entrado al mar cuando avistó al "Poas" que entraba al puerto.

De "El Pozo" a David

Los fugitivos, que realmente se encontraban en "El Pozo", a donde se habían trasladado en bote desde la isla Uvita no habiendo podido alcanzar pasaje a Panamá en ninguna embarcación, se vieron allí, por este tropiezo, a punto de ser cogidos, pero lograron al fin burlar a sus perseguidores y ganar por tierra, antes que estos, con muy poca ventaja, cuestión de horas, la frontera.

Dificultades

En este estado las cosas, cuando la "Digna María" llegó a El Pozo, donde encontró al detective señor Echeverri dispuesto a tomar pasaje oficial en ella, por haber resuelto, para llevar su cometido hasta el fin, aventurar un poco y trasladarse a David, con el objeto de tomar, de allá para acá, el camino por tierra, creyendo alcanzar a interceptar el paso a los criminales, de quienes, suponía anduvieran a pie menos que él por agua.

No con pasaje oficial, que no lo obtuvo por carecer de credenciales o documentos que lo abonaran como Agente de la ley, pero sí como particular consiguió llegar a David, donde, listo ya para emprender viaje de regreso por tierra, con el fin de salirle al

tope a los fugitivos, cuál no sería su sorpresa al encontrarse de repente con estos, por la noche, en una de las calles de esa ciudad. Inmediatamente, con el auxilio de un policía de allí, los aprehendió y los encarceló.

El asunto se enreda

Pero aquí viene lo curioso y azaroso. El Jefe de la policía en aquel lugar, encontrándose ignorante de todo y no teniendo instrucciones ni denuncia alguna contra esos individuos, los hizo poner en libertad al otro día, lo que aprovecharon aquellos para ocultarse en una mina del doctor don Alejandro Pérez R., donde un hermano o cosa así de uno de ellos trabajaba. Mientras esto ocurría, el pariente en cuestión, impuesto y extrañado de lo sucedido a su allegado, pues desconocía lo del crimen, se ponía al habla, en David, con el mismo Doctor Pérez, a quien pedía se interesara por la libertad de aquel.

Eficacísimo auxilio

El doctor Pérez, (y aquí lo que acredita a este ciudadano colombiano como principal auxiliador de la policía tica en este hecho), informado por el detective Echeverri de lo que se trataba, lo puso en conocimiento del jefe de policía, a quien convenció para que facilitara a aquél un piquete de gendarmes, con los cuales, previos planes de los alrededores e instrucciones del mismo señor Pérez, hizo la captura de los fugitivos en la dicha mina donde, muy acertadamente, supusieron se habían refugiado.

Solución y desenlace

Mientras tanto, el señor González, representante de Sagel allí y despachador de la "Digna María", de acuerdo con el doctor Pérez, con Echeverri y con la autoridad, había convenido en demorar la lancha allí fondeada hasta ver si se podía conseguir la entrega oficial de los detenidos.

No existiendo aún tratados de extradición entre Costa Rica y Panamá, aquello hubo de conseguirse aplicando a Romero y Velázquez la ley de extranjería, en virtud de la cual fueron puestos a bordo, sin que ellos se dieran cuenta al principio de la verdadera significación de su embarque.

Y hé aquí cómo estos dos reos de crimen tan horrendo han caído al fin en poder de la justicia costarricense y se encuentran ya debidamente asegurados en las cárceles de la capital, para donde siguieron el domingo.

Un comentario

Está pues perfectamente claro que la policía chiricana, el Agente de los señores Sagel y el muy estimable doctor Pérez prestaron tan decisivo apoyo a la acción oficial tica en aquella región que, sin él es muy posible que el activo señor Echeverri, a pesar de su competencia, no hubiera logrado llevar a buen término su cometido. Gran motivo este para felicitarlos y estarles agradecidos.

Datos personales

El doctor don Alejandro Pérez R. es un distinguidísimo ciudadano colombiano,— oriundo del Cauca,— radicado en David, que hace justamente un año, más o menos, estuvo entre nosotros, de paso para San José, donde tuvo la desgracia de perder a su estimable esposa, a quien traía de David en estado de suma gravedad. Mucho lo recordamos.

TODO EL MUNDO

está concurriendo a comprar su calzado a la zapatería de Agustín Herrera.

Festón negro

Con profundo pesar hemos registrado la noticia del fallecimiento de nuestro viejo y honorable amigo don Federico Streber, que ocurrió el viernes próximo pasado en San José, de cuya sociedad su digno hogar era un núcleo estimadísimo.

El señor Streber era un generoso amigo, correctísimo padre de familia y trabajador infatigable con quien tuvimos ocasión de frecuentar relaciones durante larga y lejana época, en los fundos de la United Fruit Co. sobre la línea férrea de Río Banano, donde él trabajaba como uno de los más activos contratistas del ferrocarril.

Reciban nuestro muy sentido pésame sus apreciables señora esposa doña Margarita de Stréber e hijos don Raul, don Fernando y doña Lía, así como los demás familiares, de cuyo dolor nos hacemos partícipes sinceros.

CLASES

Puede darlas a domicilio Marcelino García Flamenco, maestro de la escuela de varones de la localidad.

Hotel Londres.

¡¡ Perlas, Perlas !!

LAS COMPRO Y LAS VENDO A LOS MEJORES PRECIOS

Búsquese en Cartago

EN LA TIENDA "EL GRAN REMATE"

Esquina del Mercado.

Frente a la Estación

Aarón ASCH

CONTABILIDAD

Hágome cargo de todo trabajo de escritorio

Puedo dedicar varias horas a contabilidades o tenedurías de libros determinadas

Especialidad en cálculos de facturas del exterior TRABAJOS A MAQUINA, & &

Cipriano Güell

Campo neutral

(No es el periódico quien habla.)

La actitud de Wilson

Día con día vamos siguiendo con atención la actitud del Presidente Wilson y el Secretario Lansing, referente al actual conflicto europeo. Alemania a estas horas comprende la gran influencia en todo el mundo de los Estados Unidos, y a buen seguro, que si con seriedad y raciocinio se hubiera meditado en la actitud que adoptaría Wilson para con trarrestar la campaña de submarinos alemanes, el Gobierno alemán hubiera desistido de los fructíferos propósitos.

Cada día los centroamericanos ponemos la barba en remojo desde luego que si desgraciadamente el asunto se complica con los Estados Unidos, nuestros intereses están gravemente lesionados. Costa Rica, por ejemplo, tiene compromisos muy sagrados con los americanos, más en el asunto trascendental de la deuda exterior y de la actitud diplomática en bien de esta patria que ha observado el Secretario Lansing en el tristísimo caso de ir a pedir la intervención el ex-Presidente González. Fijaos que si no tuviesen cariño por este pedazo de tierra ya habrían llegado a los puertos buques de guerra y la cuestión se haría más seria, pero el demócrata señor Presidente de los Estados Unidos, que sabe respetar y atender el justo sentir de los pueblos, no ha prestado atención a las criminales pretensiones de Alfredo González, sino que él y Lansing sólo esperan ver el resultado de las elecciones.

Costa Rica es uno de los países latinoamericanos más felices, pues tanto los cónsules como grandes financistas y diplomáticos extranjeros se han formado el mejor concepto de los tipos, y en verdad aman este terruño; desde luego que han venido a exponer sus fuertes capitales para ensanchar la agricultura y el comercio. Mr. Minox C. Keith, por ejemplo, fué uno de los primeros en hacer esfuerzos y empujar el carro del progreso, y así sucesivamente. Los americanos como los Keith, Mollins y otros tantos más empresarios que nos honran, son en todo momento nuestros defensores como el mismo Mr. Pophan en el asunto límites con Panamá y el canal entre Nicaragua y Costa Rica. Por eso nosotros, en verdad, deploramos que se llegara a un fin determinado entre Alemania y los Estados Unidos, porque sin ambages debemos de confesar que nosotros le debemos mucho a los americanos y que en este caso, ellos, respetando a Wilson y Secretario Lansing, no han dicho una palabra atacando el actual orden de cosas en Costa Rica. Nos otros estamos garantizados pues tenemos un Ministro americano que es prominente figura de honradez y patriotismo e ilustración como el honorable Mr. Edward H. Hale, quien nos está garantizando, y el mismo Mr. Hale, ha probado diferentes veces aunar de verdad a esta República.

Aparicio Olivares

Heredia, 4 de Marzo de 1917.

(Continuará)

Inserción solicitada

Esparta queda sola !!

(Un recuerdo a las bellas veraneantes que nos dejan).

Esparta queda sola...!
Esparta queda triste!!

No es la ciudad legendaria, la ciudad alegre y vocinglera de otros días.

Está triste, está nostálgica y siente la nostalgia de las bellas idas, quizá para no volver jamás! ¿Quién, al pasar por las aceras del parque no siente oprimirse el corazón y palparle con violencia?

¿Quién, al contemplar a uellos testigos mudos de nuestras íntimas queridas no quisiera como abrazarles para contarles lo tanto que se sufre?

La ciudad, como nosotros, está triste y está sola!...

Y la luna y las estrellas y las noches y las almas están tristes y están solas!

Y es que están enfermas de nostalgia. La nostalgia producida por la ausencia de nuestras adoradas!

Y en las noches, como espectros que se asocian, que conversan y se mueven, van paseándose en el parque los proscritos del amor.

Y parece que se escucha aún vagando en el ambiente, como músicas de fiesta, las sabrosas carcajadas de nuestras veraneantes. O bien la voz, tan suave como el rumor de un río, de la novia que nos habla de sus penas, de sus dichas de su amor! Y todos como hermanos se cuentan sus tristezas haciendo así recuerdo de alguna hermosa noche de luna como éstas, estando con su amada le habló de sus caricias le habló de sus ternuras. Mas yo también camino contrito y solitario, llevando los recuerdos como único equipaje de las caricias idas de mis amores...!

Son tantos mis hermanos de infortunio que los quisiera consolar a todos y después que todos son felices, seguir como un notámbulo por las desiertas calles sin encontrar una alma que consuele la mía.

Esparta está triste!!
Esparta está sola!!
Ya no hay alegrías,
ya solo hay sufrir:
Todos son enfurmos
de melancolía.
Pero todo es nada
si lo comparamos
con la pena mía!!

TELIO

Esparta—8—111—917

Escuela de Música
EUTERPE

Las clases principiarán el 1º de Abril próximo.

El profesor don Angel María Figueroa tomará a su cargo las clases de Piano y Canto.

Las de Guitarra y Mandolina las desempeñará el profesor don Rogelio Solano y las de Violín, Teoría y Solfeo el Director.

La Matrícula queda abierta desde el día 20 de Marzo.

Entenderse con el Director

José Daniel Zúñiga

LOS MISTERIOS

de Juan Máximo Gris revelados

Acaba de ponerse a la publicidad el libro intitulado «Los Fenómenos del estado Magno-telepático y el medio más sencillo y práctico de suscitarnos; por Paulo Laurent, graduado en el Instituto de Ciencias de Rochester, E. U. de A. Toda persona celosa de instruirse y amante a investigar lo extraordinario o sobrenatural, DEBE PROCURARSE ESTA INTERESANTE OBRA, que no cuesta más de \$1.50, con porte para toda la República. Con la adquisición de este libro COSECHARÁ UD. OPIMOS FRUTOS MATERIALES Y MORALES.

Agente en Puntarenas, Roberto de Yanguas.

CORREO DE LA COSTA

— CONDICIONES —

Número suelto 10 céntimos

El mes (por ahora).... 75 ..

Avisos, etc., precio convencional.

Colaboración solicitada.

Pronto será diario.

Sírvese devolverlo inmediatamente si no le gusta.

Atras el Paludismo

Esta penosa enfermedad se curará con un solo vaso del específico que vende «La Farmacia Universal» denominado:

«CONTRA EL PALUDISMO»

Su precio es módico y el pueblo lo prefiere porque se evita el pago de consultas y otros gastos innecesarios. Probadlo y os venceréis.

Perro perdido

Uno muy grande, amarillo, con una raya blanca en la cabeza y que atiende al nombre de «Africano».

Su dueño ofrece gratificar a quien descubra su paradero. Dirigirse a

PEDRO CANALE

Paco González Castro

Profesor graduado de piano, solfeo y Director de Orquesta, ofrece sus servicios profesionales a la culta sociedad de este puerto.

Clases a domicilio, precios módicos.

Casa de don J. B. Romero Casal.

LA BOHEMIA

La conocida Bohemia del exótico José Madrid, célebre desde que se hospedó en ella

JUAN MÁXIMO GRIS

a sus trasnochadores pupilos les brinda muchas cosas para todas estas noches, como tamales de chompipes (macho y hembra), chuletas de pescado «sin escamas», pez solo, después de cogido, es decir, pescado; chorizo, huevos, beefsteak, pollo y frijoles — Café, té, chocolate, ponches y tostadas.—Cotufas del Golfo, peras del olmo, etc.

¡¡Acercaos a media noche y OLED!!

Mande Usted

sus pedidos a la Tipografía

LA COSTEÑA

que es la mejor del puerto

¡Au revoir!

Teniendo que ausentarme del país muy pronto, recomiendo a las personas a quienes he comendado trabajos dentales, pasen a mi Despacho para concluirlos.

Zacarias Rodríguez.

Cirujano Dentista.

Puntarenas, Marzo 1º de 1917.

Hotel Pekin

PUNTARENAS

Este conocido establecimiento, situado a cincuenta varas al Este de Man Chong Sin, frente al Mercado, ofrece a su numerosa clientela, hospedaje cómodo, cuartos frescos y ventilados, buena alimentación y esmerado servicio para familias.

Precios al alcance de todos los bolsillos.

Atendido por su propietario

LUIS JIMENEZ

HOTEL ALVARADO

Este conocido establecimiento, situado a doscientas varas de los Baños Municipales, hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela

CÓMODO CUARTOS

y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarias—Las ALVARADO

Lewis Simas Jones & Co.

SAN FRANCISCO—CAL.

IMPORTACION Y EXPORTACION

ARROZ, HARINAS Y MERCADERIAS EN GENERAL

Representante en Costa Rica.—VICTOR FABIAN, San José

Agente en Limon—LUIS KRUSE.

Agente en Puntarenas.—Teodoro Roiz

“La Competencia”

INTERIOR DEL MERCADO

El único negocio montado de acuerdo con las reglas de higiene la única casa en Puntarenas, que recibe TODOS LOS DIAS verduras frescas, mantequilla y queso en la misma condición y muchos otros artículos de primera necesidad, que vende a los

Precios más bajos de plaza

La Balandra “Cabiria”

—DF—

Magdalena Bustillos

ESTÁ A LA ORDEN DEL PÚBLICO PARA VIAJES RAPIDOS a cualquier parte en las mejores condiciones de confort y precio.

ENTENDERSE CON SU PROPIETARIO

EL ZAPOTAL

Entre la Avenida Central y la Calle 3ª

Esta LECHERÍA está montada al estilo holandés, y se expende el artículo a toda hora del día

Leche al pie de la vaca, \$ 5 a 8 de la mañana,
y de 2 a 3 de la tarde

Hay un gran casillero para guardar los vasos; cada cliente puede guardar el suyo en su casilla.

* Servicio de cantina interno, inmejorable *

¡¡ VERDADERAS NOVEDADES EN REFRESCOS !!

JOSE CHEN APUY

Puntarenas, Febrero de 1917.

Doctor Isidro R. Amaya

Abogado y Notario

De las Facultades de Guatemala, El Salvador, Honduras, Nicaragua y Costa Rica

Despacha en los bajos de la casa de Pepino. Atiende con prontitud toda clase de trabajos que se le encomienden.

PUNTARENAS C. R.

SERVICIO MARITIMO DE TRANSPORTES

S. S. SAGEL & Co.

Viajes expresos y ordinarios a todos los puertos del Pacífico

Viajes regulares a Uvita, Pozo y Golfo Dulce los días

1º y 15 de cada mes

Viaje mensual al puerto de Pelegual (Panamá)

Tarifas económicas

Informarse con S. Sagel en San José o Puntarenas.

¡A “La Magnolia” todos!

MUY ESPECIALMENTE

OFRESCO A MI NUMEROSA CLIENTELA

—UN NUEVO Y GRAN SURTIDO DE—

Licores

Almendras

Confites finos, en cajitas de fantasía

y otros muchos artículos de esa clase, ricamente deliciosos, que acabo de recibir de las mejores casas de Europa.

También QUESO DE MANTEQUILLA, fresco,

muy fresco, del elaborado por don Julio Sancho, de

CARTAGO

Precios sumamente baratos.

JOSÉ BARDÉS

Fábrica de refrescos

:: SOTO & RAVEN ::

Agencia de la Cervecería
TRAUBE

Las bebidas gaseosas más solicitadas en el país
por su sabor y pureza

DESPACHO: Frente a la Comandancia de Plaza

- OLGA -

LANCHA DE PRIMER CLASE

La más veloz en Puntarenas
CÓMODA, SEGURA Y ELEGANTE

Está al servicio para paseos y viajes expresos
a todos los puertos del Golfo de Nicoya

PRECIOS CORRIENTES

Seguridad y prontitud en el servicio

Dirigirse a — **RUDIN y JIMENEZ** — Puntarenas

ADMINISTRADOR — **Raúl Jiménez**

Azúcar de Familia

LA MAS BARATA DE PLAZA. LA MAS PURA Y QUÍMICA-
MENTE PREPARADA EN EL INGENIO «EL TEMPISQUE»
LA VENDE SU AGENTE

Manuel Burgos

GRAN ASERRADERO A VAPOR

Existencia permanente de maderas de toda clase y medidas.

MAGNIFICA DESCASCARADORA DE ARROZ

Venta de afrocho de magnífica calidad, propio para alimento de
animales.

PEDRO CANALE

COMPANIA NACIONAL DE SEGUROS

Contra Incendio

San José — — — Costa Rica

LUIS CASALVOLONE

Agente en Puntarenas.

HOTEL EUROPA

-- Unico de primera clase en Puntarenas --

Administrado personalmente por su propietario

EMANUEL MOISO

*** LUZ ***

Me permito recordar nuevamente a todos nuestros estimables abonados sin excepción alguna, que el pago por mensualidades de alumbrado debe efectuarse en la oficina de la Empresa puntualmente. Para recibir esos pagos estará la oficina abierta todos los días de las 7 a. m. a las 5 p. m.

Se considerará retirado del servicio a todo el que no hubiere satisfecho su cuota el día 4 del mes siguiente al que se recibió el alumbrado.

Todo arreglo para instalaciones nuevas, aumento o disminución de luces, lo mismo que quejas por mal servicio deberán hacerse en la oficina. Los empleados no tienen obligación de atender peticiones si estas no han sido hechas previamente en la oficina de la Empresa. El uso de PLANCHAS ELECTRICAS en lugar de bombillas es absolutamente prohibido; lo mismo que cualquier otro aparato que no sea bombilla de Luz de la propia intensidad lumínica. Será desconectada sin previo aviso, toda instalación en la cual se contravenga esta disposición.

p. Empresa de Luz Eléctrica de Puntarenas,

MAX RUDIN

-- Teodoro Roiz --

Magnífica existencia en vinos superiores, licores finos y exquisitas conservas

Se recibe nuevo surtido por cada vapor

Casa fundada en 1889 — Apartado No. 53. PUNTARENAS, Costa Rica

EL HOGAR

*** POLIZAS DE ECONOMIA, ACCIDENTE Y MUERTE ***

Por medio de pequeñas cuotas mensuales afianza un risueño porvenir, hace un seguro de vida y lleva un consuelo al tenedor de la póliza en caso de accidente

Los padres de familia encuentran en esta clase de pólizas la forma más práctica de fortalecer en sus hijos el hábito del ahorro, generador de grandes fortunas.

Mediante cuotas mensuales de ₡ 2.00, ₡ 5.00 o ₡ 10.00
adquiere usted una póliza de ₡ 200.00, ₡ 500.00 o ₡ 1.000.00

Solicite instrucciones y prospectos a los Agentes señores:

Rafael París F., Puntarenas; I. A. Lobo M. y Juan Benavides M., Esparta; Carlos Miranda, Miramar y Lorenzo Coin, Mina Unión.

Esquina del Correo — Altos de la « Librería Lectura barata » — San José

**Empresa de Transportes Marítimos
del Golfo de Nicoya**

Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

PRECIOS POR IDA O REGRESO

Chomes ₡ 15.00. Mansamilla ₡ 30.00. Puerto Jesús o San Pablo ₡ 40.00.
Bebedero 60.00. Humo . . . 60.00. Balleña o Bolsón 70.00.

POR IDA Y REGRESO 50% DE RECARGO

También tenemos gasolinhas adecuadas para hacer paseos por el Estero y fuera de él, al módico precio de

Diez colones por hora

MAIZ

Con el fin de favorecer a los agricultores del Guanacaste ofrecemos hacer el transporte de maíz, frijoles y maderas desde cualquiera de los puertos del itinerario a Puntarenas, a un precio de flete inferior al de la tarifa oficial para lo cual haremos convenios especiales.

La Empresa

HÉCTOR ESQUIVEL

FERRETERIA JUNTO AL MUELLECITO

Materiales para embarcaciones; pinturas,
trapiches, pailas, cocinas de hierro

Toda clase de herramientas para artesanos

MANUEL BURGOS

Vende madera de cedro, caoba y pechote
en bultos o aserrada para construcciones

*** La Magnolia ***

Tostelería, Refresquería y Cantina

El mejor establecimiento del puerto, en su género. Allí encontrarán los clientes y los veraneantes desde el modesto refresco hasta el espumoso y aristocrático champaña.

Servicio esmerado — Agua filtrada — Aseo completo

ESPECIALIDAD EN FRUTAS CRISTALIZADAS

JOSÉ BARDES, Propietario.

Con motivo de haber sido nombrado para servir las medicaturas del pueblo de Santa Cruz y Nicoya, tiene el gusto de ofrecer sus servicios profesionales al público en general.
Cuenta con un botiquin bien surtido para el despacho (suministrado de recetas, que será atendido personalmente. — Despacha a todas horas del día y de la noche, y atiende cualquier llamado. — Precios módicos.)

Doctor Alberto López
Médico y Cirujano
SANTA CRUZ.
IGUANACASTE

TACK HING LUNG & Co.

Almacén de Abarrotos

PUNTARENAS. COSTA RICA

Vida comercial del Puerto

Movimiento Exterior

ENTRADAS

Marzo 24

Procedente de San Francisco de California ancló el vapor nordestadunidense Pensylvania sin pasajeros y con

Carga

English Construcción Comp. (San José) 720 bultos cemento.

Antonio Urbano & C^a. (San José) 325 bultos arroz y vino.

Felipe J. Alvarado & C^a. San José) 1293 bultos seda, cajas de papel, salmón en latas, vinos, arroz y pescado.

José Chico (San José) 200 bultos arroz.

Sang Chong Comp. Puntarenas, 100 bultos arroz.

R. E. Smith & C^a. San José 3 bultos cuero.

Cuesta & C^a. San José 234 bultos arroz y vino.

Ercole Canossa e hijo, San José 12 bultos vino.

Ercole Canossa e hijos, San José 200 bultos arroz.

Víctor Urbano & C^a. San José 200 sacos arroz.

Julio Alvarado, San José 400 bultos cemento.

Hop Himp & C^a. Puntarenas 30 bultos harina y manteca.

Collado & Calderón, San José 1000 bultos arroz.

Wo Chong & C^a. Puntarenas 13 bultos de pólvora.

Cesáreo C. García, San José 200 bultos arroz.

Chas Steon & Sons, interior 13 bultos vino.

F. Nutter Cox, San José 1 bulto camarones.

Pagés Comp., San José 22 bultos frutas en lata, arroz y salsa.

43 bultos paja de escobas y espárragos en lata.

Has Basuch Comp., San José 14 bultos especias.

Luis Asone, San José 1 bulto salchicha.

Quong Taig Chong & C^a. Puntarenas 86 bultos gasolina, y varios.

Marzo 27

Procedente de New York ancló el vapor mexicano «México II» con carga local y consignada a F. J. Alvarado & C^a.

Manuel J. Grillo, Puntarenas 4 cajas medicinas.

Libby Meneill & Libby, New York 14 bultos carne en conserva.

Francisco Wong, Puntarenas, 5 bultos cuero y alambre para clavos de zapatería.

Tak Hing Lung & C^a. Puntarenas, 38 bultos espejos, harina de maíz y galletas y jabón medicinal.

Quon Tai Chong Comp. Puntarenas, 131 bultos, jarcia, cucharas de hierro y whisky.

F. J. Alvarado & C^a. Puntarenas, 1 bulto tejidos de algodón.

Purdy Engineering Comp. y Costa Rica Manganese Mining

Comp., Puntarenas, 47 bultos taldros, chimeneas para calderas, parrillas y partes de caldera.

Pagés & C^a. San José, 15 bultos de whisky.

Jefe sección comercial de Hda. San José, 140 bultos muebles de escuelas, cajas para fuego, anuncios, grampas, cebada, ozomulción, comino y pimienta.

José Apuy, Puntarenas, 50 bultos bicarbonato de soda, pasta para zapatos, galletas, leche con densada, aceite y tejidos de algodón.

B. & O. Ry Comp. 6 bultos embutidos y carnes.

Marzo 27

Ancló procedente de Crisóbal C. Z. el vapor costarricense «Izabal» con carga y sin pasajeros.

Carga

Purdy Engineering Comp. Puntarenas, 460 bultos herramientas y accesorios de minas.

Empresa Transportes, Puntarenas, 2 bultos aceite de máquinas.

Casas remitentes:

American Trading Comp. Lastreto & C^a. W. R. Grace & C^a.

Lewis Simas Jones Comp. E. J. du Pont de Nemond Comp., Chas Steon Sons, Barclay & C^a, Libby Meneill & Libby Comp.

Abangarez Gold Fields of Costa Rica, International Railways of Central América y United Fruit Comp.

SALIDAS

Manifiesto de salida del vapor Norteamericano Pensylvania con destino a Acajutla, salió el día 24 a las 8 p. m. Sin pasajeros.

Carga

245 sacos cueros salados con peso de 13496 kilos para New York.

—Salió el vapor mexicano «México II» con destino a San Juan del Sur a las 8 p. m. de 26.

Pasajeros

David Cordozo, Dr. A. M. C. Ramírez, M. de Ramírez, Herminia de Bellosa, M. Castro, J. Castro, C. Castro, A. Castro, J. L. Uribe, J. T. Uribe para Acajutla.

Eduardo Valencia, A. M. de Aguilar para Amapala.

Joaquín García, Abelardo Sánchez, J. Marquez, J. F. Grasse, María M. de Cerda, J. F. Lacayo, J. de Lacayo, Efraim Lacayo, A. Lacayo, Daisy Lacayo, A. Pérez para Corinto.

William E. Wilson, Rogelio Díaz, para la Unión.

Carga

92 Molejones para Corinto con peso de 4600 kilos, 3 cajas películas para San José de Guatemala, con peso de 97 kilos.

DE PAQUERA

El incendio del 19 en el barrio de Tambor

Una casa pajiza de don Segundo Castillo consumida por las llamas

El día 19 del presente, como a las once de la noche, dió principio un tremendo incendio en Tambor, en casa de Segundo Castillo, mientras la familia dormía muy tranquilamente.

Cuenta Castillo que el incendio empezó de la manera siguiente: al acostarse, ellos habían prendido un cabo de candela de cera y, como ya estaba para acabarse no lo apagaron, sino que lo dejaron puesto sobre una escalera de balso que se encontraba en el centro de la casa, y cuyos extremos tocaban con el techo. Probablemente la escalera estaba completamente seca y, como era de madera muy suave, el cabo de candela, al acabarse, la dejó incendiada y el fuego se comunicó por ella al rancho.

Cuando los que allí dormían despertaron, ya el fuego no dió lugar de salvar nada: solamente se salvaron las familias, pero perdieron una gran cantidad de arroz y maíz, y otros granos que allí tenían. La pérdida es de alguna consideración.

También se incendió otro rancho que se hallaba contiguo y que pertenecía al mismo dueño

Corresponsal.

Paquera 22 de Marzo de 1917

Notas de Miramar

El día 17 del presente, como a las cuatro de la tarde, montaba un brioso corcel el señor Luis Arias. En unos saltos del animal, impetuosamente se echó hacia atrás, tomando debajo al infortunado Luis, quien resultó con el pie casi completamente separado de la pierna. A las doce de la noche fué trasladado al Hospital de Puntarenas, donde le fué amputado aquel miembro. El pasiente permanece en aquel hospital sin nuevas complicaciones que lamentar. Por este medio trasladamos nuestro pésame a la estimable familia de don José Arias.

—Han principiado las clases escolares en un total de 80 y pico de alumnos matriculados. La asistencia es normal, gracias a la actividad de nuestro Director y de las autoridades que vigilan por la puntualidad.

En sustitución de la señorita Rosita González, ha sido nombrado como auxiliar el competente maestro don Rafael Garita.

A pesar de la fuerte corriente que en contra del progreso local oponen algunos malquerientes del pueblo, el señor Jefe Político continúa arreglando los caminos y calles de la villa, con gran esmero, sin desistir de la lucha empeñada, por ver a Miramar grande y próspero.

Corresponsal

Jarabe de Pino Blanco Compuesto
Preparado por la Farmacia Universal
No tiene rival para curar la tos, asma, tosferina y todas las afecciones de las vías respiratorias. Pídalo en las Boticas.

TODO EL MUNDO
Está ocupando la Tipografía
La Costeña
por la buena calidad de sus trabajos.

Testimonio importante

El conocido comerciante don Manuel A. Rivera, de Tempate, Provincia de Guanacaste, a propósito de nuestro Ungüento SULFUROL, dice lo siguiente:

«He usado con éxito maravilloso, tanto yo como miembros de mi familia, su maravillosa pomada, con éxito sorprendente en la curación de picazones y otras afecciones cutáneas. No me canso de recomendarla a mis amigos y conocidos, quienes al usarla quedan satisfechos.»

Y como ésta recibimos diariamente numerosas manifestaciones de conocidas personas y de las cuales iremos publicando algunas.

FARMACIA UNIVERSAL—Puntarenas—Costa Rica

Francisco L. Enríquez

AGENCIAS, COMISIONES, CONSIGNACIONES, REPRESENTACIONES. COBROS Y ARRIENDO DE CASAS, SUCURSAL DE LA ZAPATERIA DE DON JOSE ARAUJO DE SAN JOSE.

Agencias de Aseguros de Vida y de Incendio, de Las Máquinas de escribir Underwood, de los Fonógrafos y Victrolas «Victor», discos y repuestos para los mismos y todo lo más que se le encomiende. —Frente al Parque Victoria.

HOTEL COLOMBIA

Una cuadra al Norte de los Baños Municipales

Viandas frescas de superior calidad. Cuartos como casas.

—SASÓN INMEJORABLE—

Magnífico servicio. Trato esmeradísimo. Precios botados. OCURRID, OBSERVAD, PEDID, PAGAD Y OS CONVENCEREIS

Propietario:—Angel María Figueroa.

Nicolás Lizano

Grandes Almacenes con un surtido completo y constantemente renovado de géneros de casimir y de dril, telas corrientes y de fantasía, ropa hecha y toda clase de artículos para hombres, mujeres y niños, como sombreros, calzado, pañuelos, medias, camisas, paraguas, perfumería y objetos valiosos para regalos.

PRECIOS MODICOS.

Calle del Comercio. Alrededores del Mercado.

¿Qué es SULFUROL?

La pomada IDEAL para curar cualquier picazón por grave que sea

Pídalo en todas las Boticas

Depósito—Farmacia Universal.

Careyeria Salvadoreña

ESTABLECIDA EN LA CALLE DEL COMERCIO

DONDE ENCONTRARÁN LOS PRECIOS MAS ECONÓMICOS DE PLAZA

Todo trabajo será atendido con prontitud y esmero por su propietario

JOSE L. LOPEZ

PUNTARENAS

COSTA RICA

RAMON ROMAN ROJAS

Ofrece sus servicios en el ramo de la ABOGACIA

Y se encarga:

1º—De instaurar y seguir cualesquiera demandas en reclamo de los derechos que se traten de lesionar a alguna persona.

2º—De cobrar judicial o extrajudicialmente el valor de cuentas o documentos.

3º—De establecer o seguir cualquier mortal, hasta que cada heredero obtenga su herencia.

4º—De levantar y dar inscritos los Títulos Supletorios y de hacer denuncios de baldíos nacionales, y

5º—De seguir causas criminales, desde acusaciones por injurias y calumnia, hasta el delito de homicidio.

Todo esto lo hará mas barato que cualquier otro abogado.

NOTA—A las personas pobres, les atenderé sus negocios, de una manera gratis.

Se me encontrará en mi Oficina, contigua a la casa de don Magdaleno Bustillo, 150 varas al Este del Cuartel en Puntarenas.